

Fecha: 31-05-2025
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: ¿Qué esperan los parlamentarios de la última cuenta pública del Presidente Boric?

Pág.: 3
 Cm2: 587,4
 VPE: \$ 1.187.705

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: 

¿Qué esperan los parlamentarios de la última cuenta pública del Presidente Boric?

GOBIERNO. El Jefe de Estado dará su último discurso este domingo.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Mañana 1 de junio se espera que el Presidente de la República, Gabriel Boric, realice su última cuenta pública ante el Congreso y el país.

Un discurso que se cruza con las esquirlas del escándalo del "Caso Convenios", especialmente la arista de ProCultura, o la serie de acciones judiciales derivadas del caso Mon-

salve, en incluso el de las licencias médicas. Tres causas que han llegado incluso al propio mandatario. Por lo mismo, los parlamentarios de oposición coinciden en que el Jefe de Estado debe hacer una alusión a estos escándalos.

Además, los representantes locales en el Congreso esperan anuncios concretos y que se rinda cuenta de avances reales en materias claves como seguridad, crimen organizado, vivienda y salud regional. C3



PABLO OVALLE ISASMENDI / AGENCIAUNO

SALUD, SEGURIDAD, LITIO E INVERSIÓN SURGEN COMO LAS PRIORIDADES REGIONALES QUE DEFINEN LOS CONGRESISTAS.

“

Las expectativas son prácticamente cero, nuevamente tendremos a un Presidente que se dirigirá a su nicho político”.



Yovana Ahumada
Diputada (PSC)

“

El Presidente debe anunciar medidas concretas para mitigar el alza de las cuentas de la luz, que en la región llegarán a un 81%”.



Jaime Araya
Diputado (Ind. - PPD)

“

Las expectativas tienen que estar en el marco de pedir disculpas. Hacer un mea culpa por todos los casos de corrupción”.



José Miguel Castro
Presidente de la Cámara (RN)

“

Vemos que el norte sigue abandonado en seguridad. Necesitamos mayor tecnología para poder abordar el crimen organizado”.



Sebastián Videla
Diputado (Ind. - PL)

“

Esperamos que de una buena vez se nos muestre una hoja de ruta clara, prometedora, respecto del litio. Ya estamos atrapados en ese campo”.



Pedro Araya
Senador (PPD)

● La diputada Yovana Ahumada fue enfática: “Las expectativas para esta nueva cuenta pública son prácticamente cero, porque nuevamente tendremos a un Presidente que en un discurso eterno se dirigirá a su nicho político, haciendo una serie de promesas que sabemos no va a cumplir”.

“En cuanto a nuestra región, me gustaría escuchar más certezas que anuncios vacíos. Urge saber cuánto se avanzó en inversión pública real en salud, cuántos hospitales están en construcción o mejoras, cuál es el estado del déficit habitacional o qué medidas concretas se han tomado en seguridad frente al narcotráfico y crimen organizado, que nos afectan”, precisó.

● El diputado Jaime Araya sostuvo que “el Presidente debe anunciar medidas concretas para mitigar el alza de las cuentas de la luz, que en la región llegarán a un 81%”. En ese sentido, recuerda que “hemos pedido que se suspenda el pago del IVA para el invierno”.

Otro punto, subrayó, es que se “anuncie el fortalecimiento de la Contraloría para prevenir nuevos casos como ProCultura, que el ente fiscalizador pueda sancionar directamente a funcionarios y permitir que tenga acceso a las cuentas corrientes de las entidades públicas”.

Finalmente, indicó que se requiere el apoyo militar en las rutas de la región y puntos de alta afluencia de público.

● Para el diputado José Miguel Castro, quien preside también la Cámara, “las expectativas con respecto a la cuenta pública me parecen que tienen que estar en el marco de pedir disculpas”.

En ese sentido, Castro señaló que es necesario que el Presidente haga “un mea culpa por todos los casos de corrupción y también los mal manejos de plata que han existido en Chiloé”.

Finalmente el parlamentario agregó que “tenemos una crisis económica que, en gran parte, ha sido por malos manejos de dinero y también por robo que se han hecho por parte de delincuentes en los casos de las fundaciones”.

● El diputado Sebastián Videla considera “fundamental” que el Presidente Boric se enfoque en seguridad y las medidas que se tomarán en este ámbito en su último periodo. “Porque obviamente hoy día vemos que el norte sigue abandonado en temas de seguridad. Necesitamos mayor tecnología, que se pueda avanzar con estrategias para poder abordar el crimen organizado que afecta a los vecinos y vecinas de la región”, fundamenta el congresista.

“Además, el tema de salud es fundamental, sobre todo el centro oncológico de Calama, y también avanzar en más profesionales en esta área”, complementó Videla.

● “El Presidente debe concentrar su mensaje en seguridad, orden público y el resguardo de nuestras fronteras, donde aún persisten graves deficiencias”, subrayó la senadora Paulina Núñez.

“Además, urge acelerar la aprobación de proyectos de inversión que están estancados en procesos burocráticos. Esta parálisis ha sido letal para el empleo regional”, declaró la senadora. Además, coincidió en que espera que el mandatario aborde el caso de ProCultura.

“El Corredor Biocéntrico no puede quedar fuera. Es una oportunidad estratégica para el desarrollo regional, con las alertas de la Fiscalía en materia de seguridad”, concluyó.

● Para el senador Pedro Araya, el primer punto que espera es seguridad, “que existan anuncios referidos a perfeccionar dotaciones policiales, sistemas de coordinación con apoyo tecnológico a las operaciones y el fortalecimiento de la fiscalización que se desarrolle en el mar, dotando a la Policía Marítima de mejores medios”.

Asimismo, el senador señaló que “esperamos que de una buena vez se nos muestre una hoja de ruta clara, prometedora, respecto del litio. Ya estamos atrapados en ese campo y despedir o retrasar las acciones para lograr una explotación eficiente, puede significar un perjuicio no menor en el mediano plazo”.